"Nada se ocultará ni habrá impunidad": López Obrador

## SSPC: identificados, 9 responsables de la tragedia en Juárez

- Dos son agentes federales, uno estatal, 5 privados y un migrante
- Al extranjero se le acusa de causar el incendio: Rosa Icela Rodríguez
- Las indagatorias son por homicidio doloso de los 39 fallecidos
- La fiscalía ya solicitó las órdenes de aprehensión contra imputados

GUSTAVO CASTILLO, ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES; JESÚS ESTRADA Y RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSALES / P.2.



▲ Los migrantes que permanecen en Ciudad Juárez se movilizaron este miércoles y algunos

## Identifican a 9 presuntos responsables de la tragedia

Se trata de un migrante, dos agentes federales, uno estatal y cinco elementos de seguridad privada

GUSTAVO CASTILLO, JESÚS ESTRADA Y RUBÉN VILLALPANDO

REPORTERO Y CORRESPONSALES

La Fiscalía General de la República (FGR) identificó a nueve presuntos responsables de la muerte de 39 migrantes en la estación migratoria de Ciudad Juárez, Chihuahua, y tramita las órdenes de aprehensión contra dos agentes federales, un agente estatal de migración, cinco elementos de seguridad privada y un migrante.

La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, informó en conferencia de prensa que todos los señalados ya están rindiendo sus declaraciones ministeriales y que en el caso "evidentemente hay un delito grave".

Al migrante se le señala por haber causado el incendio del pasado lunes y a los empleados públicos y al personal de seguridad privada por la omisión de auxiliar a los indocumentados cuando ya había estallado el fuego en el lugar, añadió.

La funcionaria criticó que los empleados públicos y los guardias contratados que estaban en el lugar "no fueron capaces de abrir una reja" y aseguró que la investigación judicial busca precisar "quién no permitió la salida de estas personas".

Declaró que una de las víctimas murió en el hospital y aún había 27 heridos, 16 de ellos graves.

En el encuentro con la prensa, la titular de la SSPC y Sara Irene Herrerías Guerra, fiscal especializada en Materia de Derechos Humanos de la FGR, indicaron que está plenamente identificado el migrante que inició el incendio del área en la que estaban 68 personas.

Herrerías puntualizó que las investigaciones contra los presuntos responsables se iniciaron por los delitos de homicidio doloso y daño en propiedad ajena y posiblemente se añadan abuso de autoridad y lesiones. Entre ayer y el viernes la fiscalía habrá solicitado todas las órdenes de aprehensión contra los señalados.

La fiscal relató que los migrantes que estaban en la estación comenzaron a protestar al filo de las 20:30 horas del lunes y media hora después prendieron fuego a unas colchonetas. Los elementos de seguridad privada y dos agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) abandonaron el lugar sin abrir las rejas que impedían el paso de los extranjeros.

La secretaria de Seguridad indicó que se investigan las causas por las que los indocumentados estaban recluidos en la estación migratoria y por qué no se aplicaron protocolos de protección civil.

Ágregó que "la política migratoria de nuestro país es respetuosa de los derechos humanos y considera el libre tránsito (...) en este gobierno se castigan los abusos y violaciones a los derechos humanos. Tenemos un compromiso irrestricto con la sociedad para evitar la impunidad".

Las funcionarias subrayaron que de los 27 extranjeros heridos, 14 reciben atención médica en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); 11 en el Hospital General del estado y dos en nosocomios del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado.

Rodríguez anunció que, tras los hechos en Ciudad Juárez, las autoridades revisarán todas las instalaciones migratorias del país para proteger la vida de los extranjeros. Sostuvo que la empresa de seguridad privada deberá responder por lo sucedido y ya no será contratada.



▲ La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa lcela Rodríguez, anunció que tras los hechos en Ciudad Juárez la empresa de seguridad privada deberá responder por lo sucedido y ya no será contratada. Foto Marco Peláez

## Asegura AMLO que no habrá impunidad

## Afirma que en su gabinete "estamos todos juntos"

ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

En la tragedia de la estación migratoria de Ciudad Juárez no habrá impunidad y cuando se conozca a detalle lo que ocurrió se deslindarán y fincarán responsabilidades, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Que se castigue de conformidad con la ley a quienes hayan causado esta dolorosa tragedia. De ninguna manera vamos a ocultar los hechos, no vamos a actuar en forma injusta ante esto que es tan doloroso, tan triste".

Informó que le hizo una petición al fiscal general de la República, Alejandro Gertz, a efecto de que se presentara al lugar de los hechos y atienda personalmente el caso, "desde luego respetuoso de su autonomía". Consideró que es algo muy importante vinculado a los derechos humanos, por lo que tiene que ser aclarado, castigarse a los responsables. "Si de la investigación se desprende que hubo dolo, negligencia, lo que se haya presentado, tenemos que conocer lo sucedido" en esta dolorosa tragedia.

Comentó que, paralelamente, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos realizará su trabajo de forma independiente y autónoma. Reiteró que en las indagatorias de esta tragedia no hay ningún propósito de ocultar los hechos ni de proteger a nadie porque "no se permite en nuestro gobierno la violación de derechos humanos ni la impunidad".

-¿El comisionado se mantiene al frente, Presidente?

-Eso lo vamos a resolver a partir de la investigación. Es que pues ustedes quisieran... ¿De qué periódico eres tú? (...) Ustedes lo que quisieran es que se actuara de manera sumaria, y tenemos que conocer realmente lo que sucedió, hay versiones. Y existe para eso la fiscalía, que es autónoma, y va a llevar a cabo la investigación.

-¿Cómo toma la declaración del secretario de Gobernación, de decir que Ebrard es responsable de la política migratoria?

-Es producto de las circunstancias que se están presentando, pero estamos juntos todos y vamos a seguir así.

Durante su conferencia, confirmó la veracidad del video que circula en redes sociales (donde se ve a funcionarios del Instituto Nacional de Migración retirándose de la estación cuando ya había comenzado el incendio con los migrantes encerrados). "Si hay ese video. No vamos a ocultar nada, no somos iguales a los que fabricaban delitos, ocultaban cosas, torturaban para que se culpara a gente, a algunos inocentes".

Responsabilizó a los medios de comunicación de dar una cobertura "amarillista" porque ya no es tiempo de los gobiernos autoritarios cuando "la mayoría de los medios guardaban silencio y no les importaban los derechos humanos. Ahora, como es temporada de zopilotes, ahora son los campeones del amarillismo, del sensacionalismo, trafican con el dolor humano. Y no es por justicia, sino porque están deseosos de regresar por sus fueros para seguir robando".

López Obrador refirió que el fenómeno migratorio ha crecido, por lo que recordó que en su momento planteó al entonces presidente de Estados Unidos Donald Trump y ahora a su sucesor, Joe Biden, la necesidad de enfrentar las causas de la migración, porque la gente no abandona a su familia ni toma riesgos por gusto. México está haciendo inversiones en Centroamérica para tratar de atemperar el flujo migratorio.